



**Nombre del alumno: Jazmín Hernández Morales**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz Sergio**

**Nombre del trabajo: Niveles de Atención**

**Materia: Interculturalidad y Salud I**

**Grado: 1°B**

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Enero del 2020

# N-I-V-E-L-E-S D-E A-T-E-N-C-I-Ó-N

El objetivo es desarrollar y diferenciar conceptualmente la Atención primaria de la Salud de los Niveles de Atención, complejidad de los Niveles de prevención y la promoción de la salud.

La prevención se define como las medidas destinadas no solamente a prevenir la aparición de la enfermedad, tales como la reducción de factores de salud. La promoción de la salud como tal es una estrategia establecida en Ottawa en 1986 donde se define como el proceso que proporciona a los individuos.

Los niveles de atención son una forma organizada de organizar los recursos en tres Niveles de Atención.

Se define niveles de atención como una forma ordenada y estratificada de organizar los recursos para satisfacer las necesidades de la población.

Clásicamente se distingue tres niveles de Atención.

El primer nivel es el más cercano a la población, está dado en consecuencias, como la organización de los recursos que permite resolver las necesidades de atención básica y más frecuentes, que pueden ser resueltas por actividades de promoción.

de salud, prevención de la enfermedad, y por procedimientos de recuperación y rehabilitación. El Segundo Nivel de Atención se ubican los hospitales y establecimientos donde se presta servicios relacionados a la atención en medicina interna, pediatría, gineco-obstetricia. El tercer nivel de atención se reserva para la atención de patologías complejas que requieren procedimientos especializados y de alta tecnología. Para que los niveles de atención funcionen adecuadamente debe existir un sistema de referencia y contrarreferencia que permita la continencia o capacidad operativa de cada uno de los mismos.

La referencia constituye un procedimiento administrativo-asistencial mediante el cual un establecimiento de salud transfiere la responsabilidad del cuidado de la salud.

La contrarreferencia es el procedimiento administrativo-asistencial mediante el cual el establecimiento de salud de referencia una vez resuelto el problema de salud.

Niveles de complejidad. Se entiende como complejidad el número de tareas diferenciales o procedimientos complejos que comprenden la actividad.

de una unidad asistencial y el grado de desarrollo alcanzado por ella. Cada nivel de atención condiciona el nivel de complejidad que debe tener cada establecimiento, el primer nivel de complejidad se refiere a policlínicas, centros de salud consultorios, en el segundo nivel de complejidad se ubicaría, al igual que el nivel de atención a hospitales con especialidades como medicina alternativa, pediatría.

### Niveles de prevención

La prevención se define como las medidas destinadas a prevenir.

Las actividades preventivas se pueden clasificar en tres Niveles.

#### Prevención primaria

Son medidas orientadas a evitar la aparición de una enfermedad o problema de salud mediante el control de los factores causales.

#### Prevención secundaria

Esta destina al diagnóstico precoz de la enfermedad incipiente (sin manifestaciones clínicas).

El diagnóstico temprano, la captación oportuna son esenciales.

#### Prevención terciaria

Se refiere a acciones relativas a la recuperación e integración de la enfermedad clínicamente manifestada.

## Bibliografía

Vignolo, Julio, Vacarezza, Mariela, Álvarez, Cecilia, & Sosa, Alicia. (2011). Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud. *Archivos de Medicina Interna*, 33(1), 7-11. Recuperado en 01 de diciembre de 2020, de [http://www.scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1688-423X2011000100003&lng=es&tlng=es](http://www.scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1688-423X2011000100003&lng=es&tlng=es).